



児童虐待が社会問題となる中、我が子を甚振る事件が続出。何かと誘惑の多い昨今、ゲームやパチンコ等の娯楽にのめり込んでいる様子を目にすると、子供に愛情を注ぐ心を害する一因は、社会構造や生活環境にもあるように思えてなりません。

☆今月の一言【釜底抽薪（釜底の薪を抜く）】物事を解決するには根本的な対策が必要である。核心や真実の追求無しにその場凌ぎの対応を繰り返しても、解決の先送りをしているだけ、解決の道はないということ。

けんちくなるほどミニ知識

集合住宅名に付記されている言葉

年度末・新年度、引越しの慌ただしい光景をいつにも増して目にしますが、住まいとなるアパートやマンションの名称を見ると、前か後に何やら横文字の語がよく添えられています。単なる語呂や恰好付けなのか、何となくお洒落に響きますが...

具体的に例を挙げると、「メゾン〇〇」、「カーサ〇〇」、「ドムス〇〇」、「コーポ〇〇」、「〇〇ハイツ」、「〇〇パレス」他。その言葉は何の意味なのでしょう。

【メゾン(maison)】：フランス語で「家」・「住宅」。集合(共同)住宅という意味はない。

【カーサ(casa)】：スペイン語で「家」。集合住宅の名称に使われる。

【ドムス(domus)】：ラテン語で「家」・「邸宅」。古代ローマにおける独立住宅を指し、【インストラ(insura)】が一種の集合住宅で「島」を意味する。

【コーポ】：コーポレートハウス(corporate house)の略で、マンションより小規模の賃貸集合住宅。木造や軽量鉄骨造の2階建てが一般的。コーポラティブハウス(cooperative house)のコーポと混同されがちで、こちらは協同組合方式に建設される住宅。「コープ住宅」ともいう。

【ハイツ(heights)】：「高台」・「高地」。高台にある住宅地または集合住宅。

【パレス(palace)】：「宮殿」・「王宮」・「御殿」。娯楽などのための大きな建築物。

【ハイム(heim)】：ドイツ語で「家」・「住まい」・「家庭」。

【レジデンス(residence)】：「住宅(住居)」・「大邸宅」。高級アパートやマンション名に多い。

*上記の名称が添えられるアパートやマンションそのものにも、次のような意味があります。

【アパート(apart)】：アパートメントハウス(apartment house)の略。北米では集合住宅を意味する最も一般的な語で、一つの建物の中に仕切られた各世帯区画を指し、建物全体では「アパートメントビルディング(apartment building)」と呼び、日本でいうところの「マンション」に当たります。日本では「集合住宅」の意味として使用されていますが、これは日本独特。

【マンション(mansion)】：英語で「大邸宅」。一般名詞として集合住宅を意味する言葉ではない。

◎意外にも建築関連の用語辞典には掲載が少なく、多くは広辞苑や大辞泉またはインターネットを参考にしました。それにしても「パレス」が宮殿・王宮とは皮肉なものです。

だんらんばたけ



ペットへの思い

生き物を飼う文化は世界各国にあるようで、テレビやインターネット動画で観るその気ままでユーモラスなしぐさや行動には知らずと笑みがこぼれます。くらしの中での様々な場面で心の支えとなり得るところが、ペットの魅力なのではないでしょうか。

ペットの定番と言えばやはり猫か犬。家族の一員あるいはそれ以上にもてはやすご家庭も数あるようです。

昨年9月、約13年一緒に暮らした飼い猫(推定14歳)を失いました。高齢のためか野良猫に襲われること度々で、尻尾の付け根を咬まれ雑菌の感染症を起したことが致命的。重篤な傷とはすぐに気付かず治療が遅れたことが悔やまれます。



ガールフレンドと共に
2011/12/14



だいぶ痩せてしまった
2018/1/29

若い頃尻尾が?形になったこと、よく立て続けに大あくびをするのを面白がったりしたものです。メスの野良猫と仲良くなり、飼い猫として迎え入れたことが一時期ありましたが、交通事故で先立たれたことや、餌主(筆者の父)が他界した時(2015年7月)などは非常に寂しがっている様子で、動物も人と同様の感情を持つところが多分にあることを改めて実感しました。

10年以上も寄り添ったペットは過去に無く、それだけに愛着も深く、ペットの死という出来事に初めて涙腺が緩み、高額な費用を掛けて高級な動物霊園に供養されるペット愛好家の気持ちが何となく分かるような気がしました。

頻発する動物殺傷事件は世の中の不満を弱者に向けた行為とも読み取れます。動物虐待も冒頭に述べたことも一連なのでは...撲滅を願いたいものです。



尻尾がクエスチョンマークに。
2005/10/14



4回連続の3回目のあくび
2015/12/10

ざつがくの庭

「辛党」と言えば日本酒好きの代名詞。「もっと高い度数を」と望んでいる呑兵衛も(失礼!)いるかも知れませんが、日本酒の度数はせいぜい20度にするのが限度。というのも、日本酒は酵母が糖をアルコールに変えることによりできる訳ですが、ある一定の量までアルコール度数が増すと、酵母が自分で作ったアルコールにより殺菌されてしまい増殖が止まってしまうことからです。酵母発酵で作るワインも同様。一方ウイスキーやウォッカ等は蒸留酒。アルコールの沸点(78.5℃)が水より低いことを利用し、沸騰させることでいくらでもアルコールが抽出できるという訳で、40度や中には95度もある酒の製造が可能です。

答え 1. いしだたみ 2. だるい 3. こらえる 4. なじる 5. やけぼっくい

読めますか?

1. 贅
2. 怠い
3. 泳える
4. 詰る
ヒント: つまるではありません
5. 焼棒杭
ヒント: 火が付く

次号をお楽しみに

